
通 算 3 1 4 7 回 

2 0 2 3 年 1 月 6 日 

第 ２ ０ 回 例 会 

                          本日の例会 

 国歌斉唱・Ｒソング斉唱 

 会長の時間 

 来訪者挨拶 

 幹事報告、人吉ＲＡＣ会長挨拶・幹事報告 

 出席率報告 

 入会式   

 寄付カード 

             青木一幸 会長 
                                          

        ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ 竹長一幸委員

    ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ  小笠原賢治 委員長 

 

青木一幸 会長 

  

   国際ロータリー第2680地区   

   豊岡ロータリークラブ 会長 井戸  督 様 

             直前会長  土生田尚士様 

             副会長 村尾 隆之 様        

        青少年奉仕委員長 濱上 将巳 様       

                 粟藏 富雄 様      

                  野田 昌男 様    

                  野田 哲嗣 様 

    豊岡ローターアクトクラブ 木本 千春 様   

                 谷口 香穂 様  

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 

     
      会長 青木一幸    

  

 皆さん、明けましておめでとう

ございます。 

 新年、初めての例会ということ

で、少し遅くなりましたが、新年

のご挨拶をさせていただきまし

た。 

 皆さん、今年のお正月はいかが

お過ごしでしたでしょうか。昨年もそうだったように

記憶しておりますが、今年のお正月も同じくすばらし

い晴天に恵まれ、新年のスタートにはこれ以上ない良

い日よりとなりました。 

 いろんなマスメディア等でも既にお聞き及びかとは

思いますが、今年の干支は、癸卯（みずのとう）とい

うことであります。一般的に馴染みがある干支は十二

支ですが、ベテラン会員の諸先輩の方々には釈迦に説

法になりますが、今日は若いアクトの方々もお越しで

すので、念のため申し上げますと、正確には干支は６

０種類があり、６０支であります。 

 万物は、木、火、土、金、水の５つからできてい

て、また同時に陰と陽の2面があるといういわゆる陰陽

五行説からくる「十干（じっかん）」と、ご存知の干

支の「十二支」の組み合わせが６０種類あり、その一

つが今年の癸卯ということであります。ちなみに、今

年は私や同期の岩井会員や塚本会員、永尾会員、小笠

原会員は還暦を向かえますが、それもこの６０の干支

が一巡するということから由来しているわけでありま

す。 

 癸卯とはどんな年柄かと言いますと、一言で言う

と、「寒気が緩み、萌芽を促す」という年であるとの

ことです。癸（みずのと）は静かで温かい台地を潤す

恵みの水を表し、十干の最後にあたるため、生命の終

わりと新たな生命の成長という意味を持っているそう

です。また卯は穏やかなウサギの様子から、安全、温

和の意味を持っています。さらにウサギのように跳ね

あがるという意味もあり、何かを開始するのに縁起が

良く、物事が好転する良い年になると言われていま



す。 

 確かに、３年余りにおよぶコロナ禍は、まだまだ予

断は許さないものの、対処策が概ね確立されてきて、

ようやくコロナと共生する社会活動が一般化しつつあ

ります。また、令和２年７月の熊本豪雨により甚大な

被害を被ったこの人吉球磨地域も、復興は緒に就いた

ばかりですが、行政による街の復興プランが提示され

たり、またそれぞれの個人や企業が独自の判断のも

と、先日の堤温泉さんのリニューアルオープンもそう

ですが、この地域に進取の気勢というものが徐々に広

がりつつあるように感じます。そう思いますと、まさ

に、寒気が緩み、そろそろ新たな萌芽が芽吹く時期に

来たんだなと、早くも癸卯の年柄を実感しているの

は、決して私だけではないのでと思います。 

 

 さて、本日は、この例会とこのあとの新年会に、第

２６８０地区の兵庫県豊岡ＲＣおよびＲＡＣの方々に

ご臨席をいただいております。 

 豊岡ＲＣ創立７０周年の記念事業のひとつである

「命を考えるツアー」研修として、豊岡高校ＩＡＣの

学生たちを連れて、鹿児島・熊本にお越しになってい

るわけですが、そのツアーの途中、被災したこの人吉

球磨にもお立ち寄りいただき、この地の現況を視察

し、更に明日は、ひまわり亭で「命の食」である防災

食の体験講座を受けて、熊本市内の次の視察に向かわ

れるとのことであります。 

 この例会の場は、時間も限られていますので、会長

の時間の後、今回の事業の代表の方にひとことご挨拶

だけをいただきますが、折角の機会ですので、後ほど

の新年会では、ＩＡＣの活動等、日頃から豊岡ＲＣさ

んが特に力を入れておられる青少年育成等の活動につ

いて、スライドを使ってご報告を行っていただけると

のことであります。 

 いつもの新年会と嗜好が異なり、少し“まじめな

会”になりますが、他クラブさんの取り組みをこうし

て直にお伺いする機会はあまりないと思いますし、新

年会でこうしたお客様をお招きすることも初めてでは

ないかと思います。食事は勿論ですが、そちらの方も

どうぞあわせてお楽しみいただければと思います。 

 最後に、先日も申し上げましたが、今年は私は年男

であります。任期の残り半年、理事役員の皆さんと良

く連携をしながら、精一杯努めて参りますので、引き

続きご支援ご指導の程、宜しくお願い申し上げます。

そして今年が皆さんにとって、ウサギのように飛び跳

ねる飛躍の年となりますことを心より祈念致しまし

て、本日の会長の時間を終わりたいと思います。 

ご清聴、有難うございました。 

 

【来訪者挨拶】       

               豊岡ロータリークラブ 

                           会長 井戸 督 様 
 
 皆様あけましておめでとうござい

ます。 

 青木会長はじめ人吉クラブ会員の

皆様には新年会の貴重なお時間に快

く訪問をさせて頂きましたこと厚く

御礼申し上げます。 

 豊岡ロータリークラブは2680地区

兵庫県北部の日本海側に面した雪の多いところにござ

います。本日は会員５名、会員ご子息、ローターアク

ト会員２名、この場にはおりませんが豊岡総合高等学

校インターアクトクラブ顧問の岩本先生と生徒９名の

計19名で参っております。 

 本年度豊岡ロータリークラブは創立70周年を迎え、

「つむいできた70th つないでゆく未来」をテーマに

様々な事業を行って参りました。今回は1/6～1/8「命

を考えるスタディーツアー」ということで、本日伊丹

空港から鹿児島空港に降りまして、鹿児島県知覧のホ

タル館富屋食堂で講話と見学、その後知覧特攻平和会

館で講話と資料館を見学した後、人吉へ参った次第で

ございます。 

 初日に人吉ロータリークラブ様の例会に訪問させて

頂き本当に有難くご協力に感謝申し上げます。本日は

宜しくお願い申し上げます。 

  

 

    幹事 加登住 亮 

 

≪定例理事会承認事項≫ 

 第2回クラブ協議会の開催日（1/20、1/27）を 

 （1/20、2/3）に変更 

≪連絡事項≫ 

・ガバナー月信１月号地区ホームページ掲載（回覧）  

・財団室NEWS 2023年1月号（回覧） 

・例会取り止め･変更のお知らせ（回覧） 

 

【人吉ＲＡＣ】 

 会長挨拶  杉田朱里    幹事報告 上村雄太郎 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

     上村 祐一会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

現 会 員 数   48名 出席免除会員数 1名 

出席義務会員数 47名  

欠 席 者 数 18名 
 

出 席 者 数 29名 

免除会員出席数 0名 ZOOM(-) 会場(29) 



・有村知洋新会員紹介   推薦者 青木一幸会員 

 生年月日：1979.8.22（44歳） 

 勤 務 先：清流山水花あゆの里 

 役   職：専務取締役 

 職業分類：ホテル 
 
 現在、専務取締役ということでありまして、マネージ

メント全般を一手に引き受けていらっしゃいます。 

 また、社外活動として、熊本県観光連盟理事、熊本県

教育旅行受入促進協議会会長ということで重責を担わ

れているということであります。趣味は映画鑑賞に散

歩、習い事が茶道とのことです。 

 43歳と若いながらも従業員への気配り、モチベーショ

ンのアップ、採用の改善など、私どもが日頃から腐心し

ているところにも若い43歳ながらやっていらっしゃる

ということであります。我々としては得難い人材を得た

と大変有難く思っているところであります。ぜひ色々な

事を勉強していただいて我々と一緒にロータリー活動

を盛り上げてほしいと思います。宜しくお願いいたしま

す。 

 

・ロータリーバッジ贈呈  

 

 

 

 

 

 

 

 

・有村知洋新会員挨拶            

 日頃よりお世話になっております。青木会長様の推

薦により、この度人吉ロータリークラブに入会させて

頂くことになりました。皆様と交流を深め、いろいろ

な形で勉強させていただきたいと思っております。 

ご指導を宜しくお願い申し上げます。 

 

・援助する会員の指名   Ｒ情報委員長 浦田繁喜 

 有村会員ご入会おめでとうございます。 

 本日、ロータリー事務局におきまして有村知洋さん

のオリエンテーションを行いました。 

 有村新会員がクラブに溶け込めるように援助する会

員を推薦者であります青木会員にお願いします。 

 

・所属委員会の発表     幹事 加登住 亮 

 有村知洋会員の所属委員会は、「ＳＡＡ」と「青少

年奉仕委員会」です。宜しくお願いいたします。 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・豊岡ロータリークラブ様 感謝   

・全員スマイル           

 

  

         点 鐘   青木一幸 会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

            

◇開会挨拶 井手親睦委員長 

 

◇会長挨拶 青木一幸会長 

 

 

◇金婚・銀婚お祝い 記念品・花束贈呈 

  

 

   

 

 

 

◇乾杯 堤 正博パスト会長 

 

 

 

 

 

 

 

◇豊岡ＲＣ自己紹介 

  

 

 

 

 

 

 

 

◇豊岡ＲＡＣ・豊岡ＩＡＣ活動紹介 

  

   【豊岡ローターアクトクラブ活動紹介】  

 

 金婚 

 浅野 強・睦子ご夫妻 1973年11月2日  

 銀婚 

 塚本哲也.京子ご夫妻  1998年11月 3日 

 富永啓太.美穂ご夫妻  1998年10月10日 



これまでの活動（奉仕事業） 

・特別養護老人ホームでのボランティア（お化粧・ハンド 

 マッサージ） 

・大阪府西成区での炊き出し 

 花壇作り・ペットボトル風車の作成 

・アクトの日 カバンの廃材からエコバッグ作成・寄付 

・東北支援事業（気仙沼コッペパン販売・被災地訪問） 

・豊岡総合高校IACの活動に参加（田植え･稲刈り･海岸清掃） 

・豊岡演劇祭ボランティアに参加 

 

【豊岡インターアクトクラブ活動紹介】 

 

 

 

 

 

 

 

 

農業活動 
サツマイモは淡路島のモ

ンキーセンターに送りま

した。いものつるは、ク

リスマスのリースにしま

した。葉っぱは、近隣の

幼稚園のウサギのエサに

しました。今年は、別に

畑を借り、１トンのサツマイモを収穫しました。トマト、

きゅうり、ナスなどの夏野菜は近隣の特別支援学校の舎食に

していただきました。じゃがいも、大根は大阪西成のホーム

レスの炊き出しに寄贈しています。 

 

清掃活動 

通学路、駅周辺、駅駐輪

場、インターアクト米圃

場付近、国道沿いなど月

２～３回程度行っていま

す。 

 

参加は、豊岡RC・2680地

区RC、2680地区RAC、PHD

協会、にほんご豊岡あい

うえお、但馬夢テーブ

ル、豊岡総合高校などの

参加でした。 

 

海岸漂着物回収活動 

昨年度、全国海岸協会か

ら海岸功労者表彰をいた

だきました。また、海ご

みゼロアワードでＡＥＰ

Ｗ賞をいただきました。

推定２位です。 

 

 

今年度は、第８回全国ユース環境活動発表近畿大会優秀賞、

第4回コープこうべ高校生ともしびボランティア顕彰、日本ユ

ネスコ協会We Support UNICEF賞を頂きました。地域の方々

には活動を注目していただいています。 

新聞、テレビなどのマスコミからの注目も浴びています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     （紙面の関係上、紹介資料を割愛しております） 

 

 

◇クラブバナーの交換 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇閉会挨拶 北 昌二郎会長エレクト 


